
今年任務治好多年傷病
郎平難參與女排教練工作
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恒大狂勝東方創隊史最高贏波獎金

對於本次籃協換屆選舉，籃管中心主任李金生表
示，姚明為國家爭得了榮譽，在籃球這方面貢獻

很大，其當選主席實至名歸，也反映了絕大多數球迷的
心願。他指出，隨着換屆選舉工作的完成，中國籃協的
改革已經啟動，「未來，新一屆籃協領導班子面對很多
挑戰，比如體制改革不夠深入，國家隊戰績不佳，人才
培養體系不暢等等，需要他們用智慧去攻克。」
針對籃協面臨的問題，姚明強調，最迫切是職業聯

賽的改革。據李金生透露，在職業聯賽改革方面，已
將CBA的商務權授予CBA公司，下一步是競賽組織
權。另一方面，對於籃協改革，姚明指出，籃協需要
借鑒國際的經驗，也要調研實際情況。他指出，男女
籃發展和球員競技狀態，年齡劃分都有關係，現在我
們有一個新的周期，本來是四年，但考慮2019年世
界盃在中國，因此這個周期將被縮短為一年。

平衡多重身份將出售上海隊
在被問及如何平衡多重身份，姚明表示，從當選之
日開始，只擔任籃協主席一職，上海隊的一切事務將
交給上海男籃董事會解決，目前，上海隊正在尋找另
外一位有熱情的投資人，預計下賽季開始前會徹底解
決。同時，他也會辭去CBA公司董事長一職。
據了解，中國籃協今後將實行主席辦公會議制度，

即由主席全面主持籃協日常各項工作，通過主席辦公
會進行重大決策。同時，籃協理事會的成員、籃協秘
書長、司庫等要職也需要通過主席提名方可出
任，這也意味着姚明將掌控中國籃協的
決策權、人事權和領導權。

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）中國籃協新一屆換屆大會昨日在

京舉行，姚明獲全票通過正式當選中國籃協新一屆主席。對於當選，姚明

表示，感謝大家的信任和支持，將以本次換屆為起點，與新一屆籃協的同

事們一道，推進中國籃球深化改革。同時，對

於多重身份問題，姚明強調，從當選之日起，

上海男籃所有事務將交予董事會處理，球

隊將尋找新投資人，在下賽季前出售。

中國籃球深化
改革之路注定不會
風平浪靜，但姚明
以社會人士身份出
任中國籃協主席很
有可能是一劑凝心
聚力的強心針，對
正在全面展開的中
國體育社團改革也
會起到積極的示範
效應。在國家提出
《關於深化人才發

展體制機制改革的意見》的大背景下，如何
「聚天下英才而用之」是體育改革中的核心
問題。姚主席的出現，代表着體育行業人才
選拔的新趨勢——破除體制束縛、不拘一格
降人才，為人才鬆綁盡展其長，這與深化人
才發展體制機制改革的方向是十分符合的。

權力越大 責任越大
根據剛剛修改通過的新的

《中國籃球協會章程》，主席
取代秘書長成為中國籃球協會的
法人代表，主席辦公會成為中國
籃協的日常工作決策機構，主席的
實際管理許可權大大增強，這些變
化為姚明創造了廣闊的施展空間。然
而，權力越大，責任越大，姚明面前
擺着不少難題需要去解決。在工作職能
層面，有中國籃協和籃管中心的責權劃
分和協調配合問題；在聯賽層面，有CBA
聯賽的競賽權和商務權歸屬問題；在國家
隊層面，面臨2019年男籃世界盃和2020年
東京奧運會的比賽任務等等。
大塊頭需要大智慧。改革尚未成功，姚

明仍需努力。 ■新華社

評論
改革尚未成功 姚明仍需努力

國家隊改成邀請制
長期以來，中國男女籃一直採用徵召制的制度，而
在將來將會變更為邀請制，更加尊重運動員的個人意
願。姚明則希望將來男女籃在國際大賽的賽場上，可
以重拾昔日的輝煌。「我希望將球員徵召制度改為邀
請制度，在充分尊重運動員個人意願的同時，讓大家
明確自己身上的責任和使命。」姚明說道。

迫切改革職業聯賽
姚明認為，目前比較迫切的是改革職業聯賽，當職業
聯賽的改革進入一個良性迴圈時，會達到一個非常大的
社會影響力，使更多的人投入、關心籃球運動，帶來更

多的福利、想法和資源。「希望通過自
己的CBA職業聯賽，湧現出更多的天賦
球員，職業俱樂部能夠改善經營狀況，實
現可持續性發展。」姚明說。

成立職業裁判機構
裁判問題是最近幾年困擾CBA聯賽發展的

最重要問題之一，而在姚明上任之後，建立職
業裁判的機構和隊伍，也是非常重要的計劃。
「我希望成立相對的裁判員組織機構，為各級聯
賽、各種比賽提供服務的同時，實現裁判員的培
養、選拔、任用、監管的專業化、職業化和制度
化。」姚明說道。 ■記者梁啟剛

姚明改革新政部分重點

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）前
晚亞冠首輪之戰，中超廣州恒大主場7:0橫掃
港超東方，提振士氣的同時，也收穫了豐厚的
贏波獎金。根據今季恒大的獎金方案，僅此一
戰，全隊便獲得高達2,400萬元(人民幣，下同)
的巨額獎勵。該筆獎金，也刷新了恒大隊史單

場贏波獎金紀錄。
然而，上場後雙方懸殊的實力對比，以及

東方雪上加霜的接連紅牌，讓這場萬眾期待的
亞冠新老兵之間的對決變得沒有懸念。恒大第
三分鐘的射入12碼，拉開了刷淨勝球的序
幕。在主場球迷的一浪高過一浪的助威聲中，
恒大最終7球血洗東方。7個淨勝球，創造單
場比賽紀錄，由此也創造了新的單場贏球獎金
紀錄。

將帥每人至少分百萬
在恒大公佈的《2017賽季獎金方案》通知
中，亞冠獎金方案依舊是「31031」。每勝一
場獎勵300萬，同時每淨勝對手一球，額外獎
勵300萬，因此今仗恒大將帥可以拿到2,400
萬的稅前獎金。按照內部分紅規定，恒大主帥
史高拉利以及11名正選球員，每人至少分得
百萬元獎金。不過，今仗的獎金並不是固定
的，如果折算晉級獎金(即把晉級獎金平均分
配到每場比賽中)，這場比賽的獎金可以達到
大約2,570萬元。

香港文匯報訊（記者潘志南）港超東
方首戰亞冠大敗而回，昨午球隊已返港，
準備出戰周末的聯賽賽事。對於球隊亞冠
首戰的評價，東方班主鍾乃雄賽後大讚隊
員：「一開賽兩人被逐，一直九打十一，
全場由頭到尾都無放棄，踢出香港精神，
好滿意球隊表現。」
至於東方隊長葉鴻輝談及比賽感受時
稱：「今仗對東方有得着，個人技術和體
能有差距，體能在現今足球更重要，但大
敗未對士氣有太大影響，下次回到旺角主
場對恒大會表現更好。」同時，葉鴻輝又
鼓勵比賽不久被逐的黃梓浩，相信這經驗

對他成長有幫助。

未來提升一對一防守力
而東方主帥陳婉婷就坦言上了寶貴一

課，「輸波固然失望，但要學習收拾心
情，面對以後比賽，在主守的情況下打少
兩個，防守部署有好多改變，未來會針對
提升一對一的防守能力。」同時她又指東
方被罰的兩球12碼確有商榷，而且黃梓
浩在開賽不久被逐，是東方大敗關鍵。同
時「牛丸」指今仗選用黃志聰踢正選，而
有中超經驗的吳偉超做後備，都是因應球
員狀態決定。

東方班主讚隊員：踢出香港精神

南華誓劫「富」洗頹風
香港文匯報訊（記者郭正謙）雖然季

中對陣容進行調整，不過南華近期表現
浮浮沉沉，上仗不敵香港飛馬後，在港
超爭標形勢不容樂觀，今晚8時「少林
寺」將於旺角大球場迎戰R&F富力，
面對下游分子，誓全取3分洗頹風。雖
有加滕友介及麥高派路域相繼加盟，不
過南華仍未改善攻力問題，面對密集防
守時欠缺破門板斧，令對手獲得不少反
擊機會，上仗輸給飛馬就是好例子；南
華主帥迪恩對此認為，球隊只是欠缺信
心：「兩名新球員剛加盟不久，他們有
質素的，我有信心他們很快證明實力，
上場敗仗對球隊士氣有影響，我們需一
場漂亮勝仗振奮軍心。」而富力上仗險
勝港會拿到久違的三分，前鋒卓耀國希
望乘勢而上，再於南華身上取分。

U19國足新帥南京亮相
U19國足新任
主帥、德國人
伊塞克昨日在
南京亮相，他
直言足球是一
場馬拉松，自
己目前能做的就

是從基礎做起，一
步一步邁向成功，而
在他看來，中國球員
最急需解決的是在比

賽中做決策的能力。另外，世界盃亞洲
區外圍賽決賽階段國足對韓國的首場賽
事新聞發佈會昨日在長沙賀龍體育中心
舉行，國足助教李鐵表示，希望藉助長
沙賀龍體育中心的這塊福地取得12強賽
的第一場勝利。 ■新華社/中新社

足壇快訊

一 個 多
月前在芝加
哥大學醫學
院做了右側髖

關節置換手術的郎
平昨日接受新華社訪
問時表示，今年她的

主要任務是把困擾自己多年的傷病治療
好，目前馬上參與大強度的中國女排教
練工作還是很難的。
郎平早前接受的右側髖關節置換手

術，安裝了人工關節，現在看恢復狀況
比較好，已經能單手拄着拐杖獨自行
走。據郎平透露，從醫院的檢查結果
看，她兩側的髖關節損傷都非常嚴重。
右側置換並恢復後，過一段時間還準備

做左側髖關節置換手術，而一側的術後
康復就至少需要兩三個月時間。「所
以，今年參加(中國女排)教練工作應該還
是比較難的。但不管怎麼樣，今年不管
誰來執教國家隊，都是要組建的。我也
會盡自己的微薄之力，協助排球協會把
這個球隊先組建起來。」郎平說。
面對全國上下特別是廣大球迷對她繼

續擔任中國女排主教練的熱切期望，郎
平說：「我畢竟在中國隊工作很多年，
接下來做還是不做，還要根據醫生的決
定。因為做中國隊的主教練，要求你的
精力和體力都是非常高的。不是說我願
意不願意，如果身體條件還達不到這個
標準的話，硬要上主教練這個位置，其
實是對這個事業不負責任。」 ■新華社

■東方隊長葉鴻輝(中)。 潘志南攝

■伊塞克在媒體
見面會上。

新華社

■郎平望先治好
傷病。 新華社

■■恒大球員張琳恒大球員張琳
芃芃((左左))與對手爭與對手爭
頂頂。。 新華社新華社

■■恒大球員阿蘭在比恒大球員阿蘭在比
賽中射門賽中射門。。 新華社新華社

■■姚明姚明((左左))與中國籃球協會副主席宮魯鳴握與中國籃球協會副主席宮魯鳴握
手手。。 新華社新華社

■姚明在發佈會上回
答記者提問。新華社

■國家體育總局局長助理李穎川(左)為姚
明頒發聘書。 新華社

■■姚明將要解決CBA的
競賽權和商務權歸屬問
題。 新華社


